

# OVACIONES

MARTES 30 DE ABRIL DE 2019 | NUMERO 25187 AÑO LXXII

OVACIONES protege la ecología y se imprime en papel reciclado

http://www.ovaciones.com

Recibe un tiro en el salón de clase

## Matan a alumna del CCH Oriente

Sufre herida en el costado; indagan qué sucedió

POR LILLIAN REYES y URBANO BARRERA

Aidé Mendoza, estudiante del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Oriente de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) murió ayer en su salón de clases al recibir un balazo.

El estruendo obligó a las autoridades universitarias a desalojar el plantel, para buscar al agresor del cual hasta el momento no se tiene nombre o media filiación.

Los primeros reportes señalan que la joven de dieciocho años fue agredida cuando estaba en el salón de clase en el Edificio P del centro de estudios de nivel bachillerato.

Al plantel ubicado en la alcaldía Iztapalapa llegaron elementos de la Procuraduría General de Justicia capitalina para realizar las primeras investigaciones.

Aidé fue presuntamente asistida en el plantel por paramédicos que lograron mantenerla con signos vitales, en tanto la trasladaban al hospital regional del ISSSTE-Zaragoza, donde murió en el área de terapia intensiva.

En redes sociales se han compartido fotografías en las que se observa a elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fuera del CCH Oriente y un vehículo de Servicios Periciales de la PGJ capitalina, donde, dicen, habrían retirado el cuerpo del lugar.

Alumnos del CCH-Oriente indicaron que las autoridades sólo les dijeron que desalojaran el plantel y que más tarde habría información



La policía capitalina arribó al plantel universitario.

## Investiga Procuraduría CDMX

POR URBANO BARRERA

Tras enterarse de la muerte de la estudiante del CCH Oriente, Aidé Mendoza, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, por medio de su red social escribió:

“La @PGJDF\_CDMX está realizando las investigaciones conducentes en coordinación con la @UNAM\_MX sobre el grave y lamentable hecho ocurrido en el CCH Oriente. Nuestro corazón con los familiares y

amigos de la joven estudiante Aidé y nuestro compromiso de justicia.

En tanto, la Procuraduría General de Justicia capitalina dijo que mantiene una coordinación muy extensa con las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y reitera su compromiso de que haya justicia en estos lamentables hechos.”

Ernestina Godoy Ramos, titular de la Procuraduría, dijo anoche que ya se realizan las indaga-

torias, pero que no se tiene a nadie detenido.

Ayer mismo arribaron al CCH elementos del área de Servicios Periciales para comenzar las indagatorias y buscar indicios que lleven al esclarecimiento de los hechos.

La UNAM informó en un comunicado que las clases estarán suspendidas este martes y hasta nuevo aviso para permitir el desarrollo de las diligencias y las pesquisas.

Ver página 6

de la agresión a una campanera.

De acuerdo con la UNAM, la alumna identificada como Aidé N, de 18 años de edad, fue herida en el costado derecho del tórax, cuando concluía su clase en un aula del Edificio P del centro de estudios.

Aidé cursaba sexto semestre, y

se desenvolvía de manera normal entre sus compañeros, por lo que testigos se dijeron sorprendidos.

En marzo de este año, Jenifer Sánchez Domínguez, estudiante del mismo plantel, desapareció el 20 y apareció hasta el 31, sin vida.

En septiembre del año pasado,

Miranda Mendoza Flores, estudiante del mismo plantel, desapareció al salir de la escuela. Fue encontrada sin vida.

Ambos casos sucedieron fuera del plantel, pero se dan en el marco de la violencia que viven en el país, la CDMX y la UNAM.

Ver página 6

## Avalan reformas laboral y educativa

POR RITA MAGAÑA TORRES

El Senado dejó en primera lectura la minuta de Reforma Educativa, turnada por la Cámara de Diputados, con la que se abroga la reforma de 2013, por lo que este martes será discutida

por el pleno senatorial.

Por la mañana, los integrantes de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Educación y Estudios Legislativos aprobaron el dictamen por mayoría de votos en lo general y acordaron que las reservas se discutirán este

martes en el pleno, durante la última sesión del periodo ordinario.

Por otro lado, aprobó, sin cambios, en lo general y particular la Reforma Laboral que planteó la Cámara de Diputados en materia de justicia laboral, libertad sindical y negocia-

ción colectiva.

También, la minuta implementa el voto libre, secreto y directo para elegir a los líderes sindicales y hace optativas las cuotas de los trabajadores a los sindicatos.

Ver página 2

## Entre mendigos y sicarios, 3.2 millones de niños

Con una edad de entre nueve y 10 años, una menor se arrastra entre los vagones del Metro, su ropa está desteñida y sucia, una y otra vez con un pequeño trapo trata de limpiar los zapatos de los pasajeros.

A cambio espera una moneda, pero la mayoría de las veces sólo recibe indiferencia o desprecio. Cansada después horas de arrastrarse por el suelo, prosigue su andanza de mendicidad forzada.

No es el único caso. Descalzo y con ropa desgastada, un pequeño campesino de seis o siete años de edad que se

comunica en su idioma reparte volantes que dicen: “Venimos de la Sierra Norte de Puebla, somos muy pobres y por eso nos vemos obligados a pedir su ayuda”.

Ellos son apenas dos ejemplos de los 3.2 millones de niños de cinco a 17 años que trabajan en México, de acuerdo a la medición 2017 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Esto ubica al país como el segundo en América Latina con más infantes laborando expuestos a riesgos.

Ver página 5

## CACEROLAZO POR ELLAS



Diputadas de todos los partidos tomaron la tribuna para exigir al Senado aprobar la obligatoriedad de Seguro Social para las trabajadoras domésticas.

Ver página 2

## SE HIZO CONSULTA



SANTA LUCIA, Méx.- Andrés Manuel López Obrador y los secretarios de Defensa y Marina. Se consultó a los pueblos aledaños, dijo.

Ver página 3

## Banderazo a estudios para Santa Lucía

POR URBANO BARRERA

El presidente Andrés Manuel López Obrador echó andar el estudio y trabajos preliminares para la construcción del Aeropuerto Internacional “General Felipe Ángeles” en la Base Militar Número 1, en Santa Lucía, Estado de México.

Durante la ceremonia en las instalaciones militares garantizó que la construcción la obra no rebasará los 80 mil millones de pesos y se ubicará en 79 mil 305 millones de pesos considerando impuestos.

El presidente resaltó que el aeropuerto civil-militar costará 12 por ciento de lo que se proyectaba pagar en el Nuevo Aeropuerto Internacional en Texcoco.

El actual proyecto, con tres pistas, costará, 79 mil millones de pesos y se concluirán en menos tiempo que en Texcoco.

Además, utilizarán los mismo

100 mil millones de pesos que el otro proyecto pero para pagar las pérdidas por la cancelación de los contratos, lo que elevó el gasto.

El general Ricardo Vallejo, director de la Escuela Militar de Ingenieros que estará a cargo de la obra, detalló que el proyecto será austero en su diseño, eficiente, funcional, sustentable, fácil de construir, urbano, flexible, inclusivo, seguro y emblemático.

Santa Lucía contará con una tercera terminal con capacidad para 20 millones de pasajeros, tres pistas de aterrizaje, una torre de control y un estacionamiento para 4 mil vehículos.

Generará 190 mil operaciones aéreas anuales y empleará los sistemas de navegación más modernos y avanzados.

Ver página 3

## Ganan ambulantes más que profesionista

Una persona del mercado informal puede ganar más de 15 mil pesos mensuales, con la venta de botellas de agua, confitería o botanas en los alrededores de Palacio Nacional, poco más que un profesionista egresado del área de Ciencias Biológicas en México.

Y es que esta carrera tiene los salarios más elevados del país, con un promedio de 13 mil 812 pesos mensuales, de acuerdo con el estudio “Tendencias del Empleo Profesional”, de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS).

A ella le siguen el área de

Arquitectura, Urbanismo y Diseño, con 13 mil 549 pesos, y en el polo opuesto se observan carreras como Humanidades, con 10 mil 365 pesos y Artes, con nueve mil 768 pesos, según el Observatorio Laboral, con datos al cuarto trimestre de 2018.

Ver página 4

## Retroceso, con cambio de gobierno: WSJ

Ver página 2

### VENTANA

¿Entonces para qué estudiar?

**NECEDAD**  
Entrega UAM a sindicato su propuesta final  
Página 5

**EL CAIRO**  
Reaparece en video líder del estado Islámico  
Página 7

**SE QUEDA PRESO**  
Rechaza EU reponer el juicio al Chapo Guzmán  
Página 6

### OPINION

**DIA HABIL**

Alberto Montoya **Página 2**